



CIRIEC-España, Revista de Economía Pública, Social y  
Cooperativa, nº 19 extraordinario, octubre 1995, pp. 219-222

## Cooperativas de Servicio: Coop. de Armadores de pesca del puerto de Vigo, S. Coop. Ltda.

# **COOPERATIVA DE ARMADORES DE PESCA DEL PUERTO DE VIGO, S.COOP.LTDA.**



<b>NOMBRE DE LA EMPRESA:</b>	COOPERATIVA DE ARMADORES DE PESCA DEL PUERTO DE VIGO, S.COOP.LTDA.
<b>SECTOR ECONÓMICO:</b>	PESCA EXTRACTIVA
<b>ACTIVIDAD QUE DESARROLLA:</b>	PRESTACIÓN DE SERVICIOS A SUS SOCIOS
<b>FECHA DE CREACIÓN:</b>	2 DE DICIEMBRE DE 1964
<b>DOMICILIO SOCIAL:</b>	EDIF. VENDEDORES, OFICINAS 1-6 PUERTO PESQUERO. 36202 VIGO
<b>EMPLEADOS:</b>	24 EMPLEADOS
<b>SOCIOS:</b>	214 EMPRESAS ASOCIADAS CON 299 BUQUES
<b>FACTURACIÓN AÑO 1994:</b>	--

La Sociedad Cooperativa de Armadores del Puerto de Vigo representa actualmente a uno de los mayores conjuntos de armadores y trabajadores del mar de toda España, aunque tenga su sede en esta ciudad. La entidad se fundó oficialmente el 2 de diciembre de 1964, si bien no comenzó a prestar servicios hasta junio de 1973.

La Cooperativa de Armadores del Puerto de Vigo es algo más que una empresa de servicios, aunque haya sido siempre ésta la filosofía a la que corresponde su creación. Al mismo tiempo, se trata de fomentar la cooperación entre sus socios, el fortalecimiento y la representatividad de un sector que tiene a su cargo una tarea esencial: aportar a la dieta de los españoles una cuota significativa de su consumo de proteína de procedencia marina; crear y mantener un elevado número de puestos de trabajo y contribuir a la riqueza y a la prosperidad nacional.

Actualmente, la Cooperativa de Armadores del Puerto de Vigo agrupa a 299 buques, 214 empresas y a 6.279 trabajadores.

Dentro de la Cooperativa se engloban nueve asociaciones específicas de armadores de buques de pesca y dos organizaciones de productores. Cada asociación específica posee una problemática propia y se caracteriza por la naturaleza de su flota, las especies que pesca y los mares donde operan.

En conjunto, tanto las asociaciones sectoriales como el conjunto de la Cooperativa están reconocidas entre las entidades más representativas del sector pesquero español y de la propia Unión Europea.

Las entidades asociadas son: "ANAMER" (Asociación Nacional de Armadores de Buques Congeladores de Pesca de Merluza); "ANAVAR" (Asociación Nacional de Armadores de Buques Congeladores de Pesquerías Varias); "ANAPA" (Asociación Nacional de Armadores de Buques Palangreros de Altura); "AGARBA" (Asociación Gallega de Armadores de Buques de Pesca de Bacalao); "ARPOSOL" (Asociación Provincial de Armadores de Buques de Pesca de Gran Sol de Pontevedra); "ARPOSUR" (Asociación Provincial de Armadores de Buques de Pesca del Litoral Español y Sur Portugal de Pontevedra); "ARPOAN" (Asociación Provincial de Armadores de Buques de Pesca de Palangre y otras Artes de Pontevedra); "CERCO" (Asociación Provincial de Armadores de Buques de Cerco de Pontevedra); "ACEMIX" (Asociación de Empresas Comunitarias en Sociedades Mixtas de Pesca); "OPPC-3" (Organización de Productores de Buques Congeladores de Merlúcidos, Cefalópodos y Especies Varias) y "OPPF-4" (Organización de Productores de Pesca Fresca del Puerto de Vigo).

Algunas asociaciones, como "ANAMER", abarcan prácticamente todo el territorio nacional, dedicándose en este caso a los congeladores que pescan merluza, fletán y cefalópodos. Esta asociación representa a los mayores buques de la flota española y a los de más elevada tecnología;



otras asociaciones, como "ARPOAN", tiene ámbito provincial y representa a los barcos que faenan con el arte de palangre de superficie.

"ARPOSOL" representa a los buques que faenan dentro de las aguas comunitarias. La mayoría de las empresas que engloba tienen carácter familiar y corresponden a un buque por empresa.

La actividad económica realizada por el conjunto de empresas asociadas en las entidades que forman la Cooperativa se deriva de la captura y comercialización de un cuarto de millón de toneladas de pescado fresco, congelado y de salazón, procedente de todas las artes y modalidades de pesca y de prácticamente todos los mares del mundo.

Como empresa de servicios, la Cooperativa de Armadores posee un gabinete de estudios que elabora periódicamente informes y monografías sobre temas pesqueros y científicos, de interés para sus asociados. Dispone de su propio servicio de publicaciones y de un gabinete de prensa. Además de mantener informados a sus asociados sobre todas las cuestiones relacionadas con el sector pesquero, la Cooperativa produce gran cantidad de noticias y comunicados que son difundidos a través de los principales medios de comunicación de Galicia y España.

Dentro de ese mismo plano, la Cooperativa dispone de personal técnico muy cualificado para el asesoramiento económico-fiscal y jurídico-laboral de sus asociados. Los armadores asociados pueden y, de hecho, utilizan estos servicios, conforme a sus deseos y necesidades, confiando a la propia Cooperativa la gestión de aspectos jurídico-laborales de sus empresas: seguridad social, nóminas, etc.

Además, la Cooperativa ofrece a sus asociados una gama de servicios diversos que van desde la descarga de pescado congelado o fresco, a la limpieza de bodegas, estiba de hielo, etc.

En el caso de que lo soliciten, la Cooperativa se encarga asimismo del despacho de roles de los buques asociados, así como de la renovación de certificados y de todos los trámites necesarios para el movimiento y actividad del buque.

La gama de servicios que pueden solicitar los asociados es muy amplia y comprende desde la confección de partes de colisión a cualquier gestión administrativa. También dispone de un servicio de buzos para atender cualquier emergencia o revisión en el casco del buque. Además, la Cooperativa atiende las necesidades de suministro de la flota asociada en cualquier lugar del mundo.

La Sociedad Cooperativa de Armadores del Puerto de Vigo gestiona la compra conjunta de equipos, pertrechos y avituallamientos para los buques que así lo precisan, con las consiguientes ventajas y ahorro económico.



Otro de los servicios que presta esta entidad es la existencia de un banco permanente de datos sobre toda la legislación que afecta al sector, tanto nacional como comunitaria e internacional. Los asociados son informados puntualmente de todas aquellas disposiciones que les afectan.

La Cooperativa elabora rigurosamente la estadística pesquera de todas las flotas y de todos los mares donde pescan sus asociados, elemento de indiscutible valor en las conferencias internacionales a la hora de hacer valer los derechos de la flota española.